

Editorial

T ras el descubrimiento de la ruta transpacífica que comunicó el mundo asiático y el americano, los conglomerados sociales de uno y otro establecieron relaciones diversas, principalmente intercambios económicos que, al mismo tiempo, les permitieron conocerse, medir y comparar sus modos de vida, usos y costumbres. En esta vigésima edición del *Boletín* del agn, Galerías presenta tres investigaciones relacionadas con el Pacífico novohispano. En la primera se da cuenta cómo el imperio español –decidido a precaverse de una posible incursión rusa en sus territorios del noroeste americano– mandó al virrey José de Gálvez a que colonizara la Alta California. La segunda se detiene en los siglos xviii y xix para recuperar algunos aspectos del flujo naval entre los puertos de San Blas y las Filipinas. En otro texto se ofrece un pormenorizado recuento del menaje oriental (muebles, joyas, telas, etc.) que las familias ricas encargaban a los comerciantes transpacíficos.

Panóptico desentraña, por un lado, las relaciones entre el gobierno de Maximiliano y el clero y, por otro, parte de la vida cotidiana de la sociedad novohispana del xviii, mediante el comentario de un expediente de la Inquisición en Campeche. En CALEIDOSCOPIO los lectores podrán asomarse a los recuerdos de la maestra Celia Medina Mondragón, quien el Día del Archivista recibió un reconocimiento por sus más de 50 años de servicio en el Archivo; en la misma sección se incluye el texto “Archivos históricos, patrimonio documental y transparencia”, del director general del agn, Jorge Ruiz Dueñas. Los documentos paleográficos de la excomunión del cura Miguel Hidalgo, así como el de la aparente suspensión de tal medida, se consignan en HACIA EL BICENTENARIO. Por su parte, HACIA EL CENTENARIO se ocupa del expediente “Revoltosos magonistas”, referido a los hermanos Ricardo y Enrique Flores Magón. En Joyas del mes: Hermenegildo Galeana, Miguel Hidalgo y Juan Aldama protagonizan, respectivamente, abril mayo y junio.